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Aos doze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, às 14:00 horas, realizou-se 1 

através da plataforma Teams a Reunião do Conselho Curador da Fundação Estatal de 2 

Atenção em Saúde do Paraná, de caráter Extraordinário, em conformidade com o Artigo 3 

12 do Estatuto Social, sob a Presidência de Cesar Augusto Neves Luiz, e os demais 4 

Conselheiros titulares e suplentes, que se fizeram presentes no âmbito virtual, na seguinte 5 

conformidade: Adriano Márcio Rissati (secretaria de saúde); Ana Paula Cantelmo Luz 6 

(prestadores); Denilson de Mattos (secretaria da saúde)  Homero da Silva Pereira 7 

(trabalhadores); Luiz Alfredo Gonçalves (trabalhadores); Nestor Werner Júnior 8 

(secretaria da saúde); Pettus Henrique Angelo Rodrigues da Silva (secretaria de saúde); 9 

Silvana Rausis Fcachenco (usuários); Vinicius Augusto Filipak (secretaria da saúde) e 10 

Vivian Patrícia Raksa (secretaria de saúde). A Diretoria Executiva registrou presença na 11 

seguinte conformidade: Marcello Augusto Machado (diretor presidente), Hélcio dos 12 

Santos (diretor financeiro), Valmir Alberto Thomé (diretor administrativo) e Anna Paula 13 

Lacerda Penteado (diretora técnica). PALAVRA DA MESA: indica como Secretário ad 14 

hoc deste trabalho, com a anuência dos conselheiros presentes o Sr. Marcos Henrique 15 

Miranda, Secretário Executivo. 1) Substituição de Conselheiro. Marcello (Funeas), 16 

apresenta o Dr. César Augusto Neves Luiz, Secretário de Estado do Saúde, que toma posse 17 

como Presidente do Conselho Curador, em substituição ao Dr. Carlos Alberto Gebrim 18 

Preto, para continuidade do mandato 2020/2022. Sr. Vinícius (secretaria de saúde), lê o 19 

termo de posse qual foi assinado eletronicamente pelos membros do Conselho Curador 20 

presentes nesta reunião e pelo Presidente empossado. Cesar Neves (presidente), diz ser 21 

uma honra substituir o secretario Beto Preto, principalmente em cima do legado deixado, 22 

sendo de um desempenho extraordinário a frente da Secretaria da Saúde e no 23 

enfrentamento da Covid-19. Acrescenta que é um desafio e sente-se preparado e tem 24 

certeza de que com o apoio da Diretoria Executiva, é possível fazer da Fundação um 25 

orgulho para o Estado do Paraná, uma alternativa de gestão equilibrada, eficiente e muito 26 

bem balizada pelo controle social. 2) Relatório Circunstanciado: Atividades realizadas no 27 

Exercício 2021. Em cumprimento ao inciso I, art. 13 e alínea “f”, inciso III, art. 16 do 28 

Estatuto. Marcello (Funeas), esclarece que o Relatório Circunstanciado, foi discutido na 29 

92.º Reunião Ordinária no dia 29/03/2022, sendo transferida sua deliberação para esta 30 
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reunião extraordinária, pois é um documento muito extenso e assim solicitado pelos 31 

conselheiros um tempo maior para análise. Ana Paula (prestadores), diz que é um 32 

documento muito completo, mas extenso, sugere que para o próximo ano seja feito 33 

cadernos com informações analíticas de cada unidade e um relatório mais sintético, 34 

compilando todas as unidades e padronizando os demonstrativos, pois cada unidade 35 

utilizou um indicador, um gráfico e se possível apresentar um quadro único, pois isto 36 

facilitaria a observação e comparação. Em relação aos eventos, capacitação, destacar o que 37 

for mais relevante, pois fica muito repetitivo. Os relatórios das diretorias, é necessário ter 38 

todas estas informações, acredito ser possível reduzir para melhor entendimento. Dr. Cesar 39 

Neves (presidente), responde que é uma sugestão muito válida, acrescenta que pode ser 40 

feito cadernos de cada unidade e ter um mais detalhado, pois desta forma a leitura seria 41 

mais proveitosa e o conteúdo mais assimilável. Vinicius, (secretaria de saúde), sugere que a 42 

formatação de dados, produção e indicadores hospitalares, ganharia capacidade de análises 43 

se tivesses um demonstrativo comparativo, pois isto facilitaria a gestão e a aprovação por 44 

parte dos conselheiros. Marcello (Funeas), diz que as sugestões serão acatadas e que o 45 

Relatório de 2022 vai ser trabalhado para ter o formato individualmente por unidades 46 

apresentados suas metas, com comparativos por perfis.  Em discussão e votação, sendo 47 

APROVADO, por unanimidade, sem emendas ou ressalvas o Relatório Circunstanciado 48 

2021. 3) Projeto de Resolução n.º 5/2022: complementa a estrutura organizacional da 49 

Diretoria Jurídica da FUNEAS. Marcello (Funeas), apresenta Projeto de Resolução n.º 50 

5/2022 da Fundação Estatal de Atenção em Saúde do Paraná, que dispõe a 51 

complementação da estrutura organizacional da Diretoria Jurídica/SEDE. Justifica ainda 52 

que no Contrato de Gestão n.° 001/2021 a FUNEAS contava com um total de 7 (sete) 53 

unidades, sendo elas: Escola de Saúde Pública do Paraná (ESPP/Curitiba), Centro de 54 

Produção e Pesquisa de Imunobiológicos (CPPI/Piraquara), Hospital Regional do Litoral 55 

(HRL/Paranaguá), Hospital Regional do Litoral Lucy Requião de Mello e Silva 56 

(HRG/Guaraqueçaba), Hospital Regional do Norte Pioneiro (HRNP/Santo Antônio da 57 

Platina), Hospital Regional do Sudoeste Walter Alberto Pecoits (HRS/Francisco Beltrão), e 58 

Hospital Infantil Doutor Waldemar Monastier (HIWM/Campo Largo). Em agosto de 2021, 59 

quando o contrato de gestão foi aditivado pela primeira vez, a Diretoria Jurídica contava 60 
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com o Gerente Jurídico e mais 4 (quatro) Assistente Nível-I (AN-1). Apesar de exigir 61 

bastante esforço da equipe, o número de pessoas no setor se mostrava suficiente para 62 

atender as 7 (sete) unidades e as demandas judiciais. Com a publicação do primeiro aditivo 63 

ao contrato de gestão, o qual incorporou o Hospital de Dermatologia Sanitária do Paraná 64 

(HDSPR) à gestão da FUNEAS. Em seguida, o segundo aditivo adicionou os dois 65 

Hospitais de Londrina, Zona Sul e Zona Norte (HZN e HZS). Aumentando para 10 (dez) 66 

unidades geridas. Machado, destaca que o aumento das unidades acarreta um aumento 67 

proporcional nas demandas judiciais. Acrescenta também que com a inclusão de mais 4 68 

(quatro) unidades, sendo o Hospital Adauto Botelho (HAB/Pinhais), o Hospital Regional 69 

de Ivaiporã (HRI), o Hospital Regional de Telêmaco Borba (HRTB) e o Hospital Regional 70 

de Guarapuava (HRGUA). Dessa forma, o contrato de gestão da FUNEAS passará a contar 71 

com um total de 14 (quatorze) unidade geridas o dobro que tinha até agosto de 2021. 72 

Apesar da equipe do jurídico contar com dois profissionais provenientes do Processo 73 

Seletivo Simplificado (PSS), a Diretoria Jurídica não possui profissionais suficientes para 74 

se adequar à nova realidade, sendo que toda contratação demanda um período de adaptação 75 

do profissional ao novo trabalho, seja na compreensão de como é o funcionamento da 76 

Fundação, seja na adequação dos fluxos de trabalho e considerando o aumento no volume 77 

de processos administrativos para a gestão de todas as unidades, acumulado com o 78 

expressivo incremento de processos judiciais, em especial na Justiça do Trabalho 79 

decorrentes de empresas credenciadas, cujo total foi dobrado de agosto de 2021, aliado à 80 

necessidade de se manter balanceada a equação volume de trabalho e trabalho de 81 

excelência nos pareceres jurídicos, solicita-se um aumento de, pelo menos, 2 (dois) novos 82 

Assistentes Nível-I (AN-1), na Diretoria Jurídica. Marcello, explica que no quadro atual o 83 

gasto mensal é de R$48.322,99 (quarenta e oito mil e trezentos e vinte e dois reais e 84 

noventa e nove centavos) e aprovada a proposta de aumento de 2 (dois) cargos de 85 

Assistente Nível I o valor mensal vai para R$57.579,05 (cinquenta e sete mil e quinhentos e 86 

setenta e nove reais e cinco centavos), sendo o impacto financeiro para o ano de 2022 de 87 

R$129.353,44 (cento e vinte e nove mil e trezentos e cinquenta e três reais e quarenta e 88 

quatro centavos); para o ano de 2023 o valor é R$175.920,68 (cento e setenta e cinco mil e 89 

novecentos e vinte reais e sessenta e oito centavos) e para o ano de 2024 o valor de 90 
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R$47.498,58 (quarenta e sete mil e quatrocentos e noventa e oito reais e cinquenta e oito 91 

centavos). Ana Paula (prestadores), pergunta se os advogados, recebem dependendo da 92 

demanda judicial honorários de sucumbência, indo direto para o advogado da causa e se 93 

porventura a Funeas ingressas judicialmente em umas destas demandas que implica em 94 

risco, existe um percentual acrescido de honorários advocatícios, extra a este salário. 95 

Eduardo (Funeas), esclarece que até o momento não há elaboração de uma resolução que 96 

trate sobre o tema, mas está em processo de análise de como será feita uma adaptação a este 97 

assunto. Diz ainda que não há honorários e não houve o recebimento, mas se for levar em 98 

consideração única e exclusivamente a legislação especifica da Ordem dos Advogados do 99 

Brasil (OAB) os valores de honorários seriam direto para os advogados. Acrescenta ainda 100 

que a ideia é elaborar uma resolução específica para o pessoal do setor jurídico e avaliar 101 

como será feita está distribuição, se para o advogado da causa ou organizar uma pequena 102 

sociedade para fazer uma distribuição equitativa entre todos. Marcello (Funeas), diz que 103 

está em andamento o processo do concurso público, qual já possui a entidade qual vai 104 

realizar, selecionada através de processo licitatório. Em discussão junto com a SESA sobre 105 

a quantidade de vagas para cada categoria profissional, sendo que isso vai substituir vários 106 

cargos que contém na estrutura administrativa da Funeas para cargos efetivos. Vinícius 107 

(secretaria de saúde), diz que a Funeas teve um crescimento grande de demanda de gestão, 108 

sendo que dobrou o número de unidades geridas dentro de um ano, então é necessária uma 109 

adaptação das equipes para que não perda a qualidade no processo gerencial. Dr. Cesar 110 

Neves (presidente do conselho), diz quando chefe de gabinete do Estado, umas das 111 

primeiras coisas foi solicitar um aumento de cargos para o departamento Jurídico, sendo 112 

que havia muitas queixas de atraso de processos a serem listados e analisados pelo gabinete 113 

para posterior serem assinados pelo Secretário de Saúde. Com a restruturação do 114 

departamento jurídico, hoje conseguimos dar uma serenidade que a sociedade e as unidades 115 

hospitalares esperam. Acrescenta que é uma pauta muito relevante e a Funeas tendo 116 

dobrado o seu serviço, desta forma é necessário que o departamento jurídico acrescente 117 

estes mais 2 (dois) cargos. Silvana (usuários), diz que é necessário a criação dos cargos, 118 

pois as questões jurídicas devem ser tratadas com serenidade, pois nenhum pode agir em 119 

nome de um advogado, qual tem conhecimento de causa e sendo que abre oportunidade 120 
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para os usuários. Homero (trabalhadores), diz que as questões inerentes a saúde, quais a 121 

Funeas está devotada a fazer a gestão, com esse volume de demanda e as questões sendo 122 

complexas, isso pede soluções por profissionais capacitados, desta forma é necessário a 123 

criação de mais cargos. Em discussão e votação, sendo APROVADO, por unanimidade, 124 

sem emendas ou ressalvas o Projeto de Resolução n.º 5/2022. Informes Gerais. Marcello 125 

(Funeas), informa que a próxima reunião ordinária do Conselho Curador poderá ser 126 

realizada em 26 de abril de 2022 presencialmente, no Auditório Brasílio Itiberê, na 127 

Secretaria de Estado da Comunicação Social e Cultura, localizado na Rua Ébano Pereira nº 128 

240, próximo a FUNEAS, acrescenta que na entrada haverá uma lista de presença para 129 

confirmação e liberação da entrada ao prédio da Secretaria, sendo protocolo de segurança 130 

do local. Machado, explica que a sala onde era realizada as reuniões está ocupada com 131 

outros servidores, devido ao aumento de demanda de serviços, desta forma, hoje não há um 132 

local adequado para a realização da reunião e o Auditório da Secretaria da Saúde está 133 

ocupado nesta data. Finaliza, dizendo que a Funeas vem recebendo elogios da Conselho 134 

Estadual de Saúde, em relação a prestação de contas e com estas melhorias que serão 135 

implantadas no Relatório Circunstanciado, será mais fácil o acesso a estes dados. 136 

ENCERRAMENTO: Finalizadas as apresentações e não havendo mais nada a ser tratado, 137 

a Presidente da Mesa agradece a presença de todos, e declara encerrada a reunião. 138 

Submete-se a presente ata para aprovação e assinaturas em uma próxima reunião do 139 

Conselho, que vai assinada pelo secretário ad hoc, Sr. Marcos Henrique Miranda, pelos 140 

Membros do Conselho Curador, pela Diretoria Executiva da Fundação e demais 141 

convidados participantes da reunião.  142 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

CESAR AUGUSTO NEVES LUIZ 

Presidente da Mesa  

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

MARCOS HENRIQUE MIRANDA 

Secretário ad hoc 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

ADRIANO MÁRCIO RISSATI 

Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

ANA PAULA CANTELMO LUZ 

Conselho Curador 
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(assinado digitalmente/eletronicamente) 

DENILSON DE MATTOS 

Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

HOMERO DA SILVA PEREIRA 

Conselho Curador 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

LUIZ ALFREDO GONÇALVES 

Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

NESTOR WERNER JÚNIOR 

Conselho Curador  

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

PETTUS HENRIQUE ANGELO RODRIGUES DA SILVA 

Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

SILVANA RAUSIS FCACHENCO 

Conselho Curador 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

VINICIUS AUGUSTO FILIPAK 

Conselho Curador 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

VIVIAN PATRICIA RAKSA 

Conselho Curador 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

ALINE NASCIMENTO 

Controle Interno 

 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

ANNA PAULA LACERDA PENTEADO 

Diretoria Técnica 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

CAMILA CAROLINA ESTRELA 

Secretaria Executiva 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

DANIEL MORENO PORTELLA 

Núcleo de Integridade e Compliance Setorial 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

EDUARDO FRANCISCO DE SOUZA GOMES 

Diretoria Jurídica 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

HÉLCIO DOS SANTOS 

Diretor Financeiro 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

MARCELLO AUGUSTO MACHADO 

Diretor Presidente – Funeas 

 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

RAFAEL DAVI SAUER HASSE 

Assessoria de Comunicação 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

RUBENS LUIZ FERREIRA GUSSO 

CPPI 

(assinado digitalmente/eletronicamente) 

VALMIR ALBERTO THOMÉ 

Diretor Administrativo 

 


